



ACTAS Dermo-Sifiliográficas

Full English text available at
www.actasdermo.org



EDITORIAL

ACTAS 2014: este debe ser nuestro año

ACTAS 2014: This Should Be Our Year

Resumen bibliométrico

En el periodo comprendido de enero a noviembre del 2013 hemos recibido 728.317 visitas en la página Web de ACTAS DERMOSIFILIOGRÁFICAS y el número total de páginas vistas ha sido 1.019.651. A modo de comparación, en el mismo periodo 2009-2010 los números referidos a idénticas cuestiones fueron de 168.316 visitas con 383.316 páginas vistas. Este incremento en relativamente poco tiempo, de entre el 300 y el 400% tiene probablemente mucho que ver con el atractivo del contenido científico de la revista, aunque también parece dar un giro de inflexión a partir de la puesta en marcha de la nueva página Web de la revista en septiembre de 2012 y de la obtención de la doble etiqueta.

Sea como fuere, supone una enorme visibilidad de la revista en el ámbito no solo nacional, sino también internacional. De hecho, en la edición en castellano, solo el 30% de las visitas proceden de España. Entre los países con más visitantes a nuestra versión en español cabe citar México (17,41%), Argentina (8,91%), Colombia (8,03%), Perú (5,33%) o Chile (4,99%).

También hay que señalar que el número de visitas de la versión en inglés de nuestra página Web, con 89.406 visitas y 170.466 páginas vistas. De entre los países de procedencia de esas visitas, destacan EE. UU. (23,01%), Gran Bretaña (4,72%) o Italia, Brasil, Alemania o China (en torno al 3% cada uno).

Tenemos la evidencia, por lo tanto, de que ACTAS DERMOSIFILIOGRÁFICAS es hoy una revista internacional, bilingüe, con notable proyección internacional.

En este periodo se recibieron 347 manuscritos, de los cuales fueron aceptados para publicación el 45% (tasa de rechazo del 55%). La media del tiempo entre el envío del manuscrito y la primera decisión editorial fue de 31 días. Esta circunstancia obliga a un gran ejercicio de responsabilidad en el camino hacia una revista más exigente en contenido y sensible a las necesidades e inquietudes de sus lectores y autores, de ámbito también internacional.

Gracias por vuestro trabajo

Toda nuestra labor no tiene sentido sin el interés de los lectores de ACTAS por el trabajo publicado. Desde aquí nuestro compromiso por mantenerlo e incrementarlo. Pero todo ello se fundamenta en la aportación desinteresada de los autores, tanto de originales como de artículos de encargo. La creciente implicación de los dermatólogos españoles y cada vez más de extranjeros en ACTAS DERMOSIFILIOGRÁFICAS hace que podamos contar con trabajos de mayor calado y repercusión, además de un mejor diseño metodológico. Conviene destacar en este punto la incorporación a nuestra revista de metodólogos independientes como soporte para analizar y mejorar la calidad de los estudios estadísticos y del diseño de trabajos; gracias a todos ellos. Agradecimientos también y disculpas a todos aquellos que remitieron su manuscrito y este no fue finalmente publicado. Todos los que escribimos conocemos que el proceso de elaborar un artículo es largo y costoso en tiempo y dedicación, y la frustración notable que supone si además no llega a buen puerto. Es cierto que la exigencia de la mejor calidad posible requiere ser selectivo. Aun así, lamentamos los inconvenientes y agradecemos la confianza de los autores en nuestra revista.

Es obligado recordar a los revisores, de cuya labor desinteresada depende el rigor de lo publicado. Las revisiones de calidad requieren una implicación y dedicación que solo puede entenderse desde el compromiso de los revisores en el proyecto de ACTAS DERMOSIFILIOGRÁFICAS. En estos meses hemos incorporado nuevos revisores, jóvenes en edad pero expertos en temas de referencia y, en particular, con voluntad de trabajar para el proyecto común de ACTAS, así como nuevos miembros del consejo de redacción, a cuyos integrantes se les solicita una dedicación especial y numerosas revisiones anuales. En la hoja adjunta aparecen listados todos aquellos dermatólogos y profesionales que, no perteneciendo al consejo de redacción, han participado de forma activa. Queremos destacar también el trabajo realizado por el equipo editorial de Elsevier, en particular a

nuestra asistente editorial, Marisa del Barrio, artífice del buen funcionamiento interno de la revista, y la inestimable colaboración de la industria farmacéutica, en particular en tiempos complejos como el presente.

No queremos olvidar el trabajo de los miembros de algunas secciones, con trabajo de fondo continuo durante todo el año, como el Dr. Diego de Argila, en la sección de *Educación médica continuada*, y los Dres. Javier Pedraz, Javier Labandeira y Gloria Aparicio en la de *Casos clínicos*.

También destacamos la aportación de la nueva sección *Actas 2.0*, formada por los Dres. Juan García Gavín, Aram Boada y Ana M.^a Molina, con Patricia García Gavín como *community manager*. A ellos les debemos la incipiente, pero firme y creciente andadura de nuestra revista en las redes sociales.

Novedades para 2014

El primer cambio que comprobarán los lectores de *ACTAS DERMOSIFILIOGRÁFICAS* a partir de este número de marzo será en la portada. Hemos buscado una portada más moderna, acentuando el logo y la marca de la revista, en coherencia con la evolución de las revistas dermatológicas líderes en nuestro ámbito.

Algunas secciones iniciadas en el presente año, como la sección de *Videos quirúrgicos*, coordinados y promovidos por los equipos de algunos de nuestros mejores cirujanos dermatológicos, el Dr. Manuel Ángel Rodríguez, la Dra. Magdalena de Troya y el Dr. Paco Russo, han tenido gran aceptación y formarán parte constante y regular de nuestros números en 2014.

También ha creado gran expectación el artículo piloto sobre dermatoscopia. Se trata de una sección dinámica con muchas posibilidades, coordinada por el Dr. Pedro Zaballos, de gran prestigio y experiencia en esta disciplina. También estos artículos breves, muy visuales e interactivos, aparecerán regularmente a lo largo de este año.

En este número aparece, por primera vez en nuestra revista, material exclusivo en la página Web. Esta circunstancia responde a la inexcusable evolución de las revistas médicas y a la integración de la presencia digital, que irá

adquiriendo protagonismo creciente con respecto a la edición tradicional en papel. En este apartado se incluirá la sección de *Casos clínicos*, que dejará de estar presente en la edición en papel en cuanto aparezcan publicados los artículos pendientes.

También a lo largo del 2014 incluiremos una nueva sección breve, titulada *Resident's focus*, en forma de reflexión en la que los dermatólogos en formación aportarán sus reflexiones sobre temas de actualidad, bajo la coordinación de los Dres. Alejandro Martín Gorgojo y Eugenia Patushenko.

Hay otro camino que creemos definitivo e irreversible: nuestra andadura hacia la inclusión de Actas en el *ISI Web of Knowledge*. Hacia finales de 2014 podremos realizar la solicitud de nuevo tras la respuesta negativa en el año 2010. Es probable que el propio 2014 sea el año elegido para la evaluación.

Confiamos en el indudable potencial de los dermatólogos españoles y en la creciente atracción como lectores y autores para dermatólogos clínicos de otros países, en particular del ámbito latinoamericano, aunque también creciente en Europa y EE. UU., para conseguir este objetivo.

Por lo tanto, los números de 2014 deben ofrecer nuestra mejor versión.

Para ello, también hay que poder ofrecer más, mejor y de forma constante. En este sentido, nuestro objetivo es incrementar el peso específico de las publicaciones originales e incluir al menos 4 artículos por número este año. Debería ser también un camino creciente para el futuro próximo.

Finalmente, aprovechamos para agradecer personalmente, y en nombre del comité de redacción y de la junta directiva de la AEDV, vuestra implicación y participación en el proyecto humano y editorial de *ACTAS DERMOSIFILIOGRÁFICAS*.

J.M. Carrascosa^{a,*}, Y. Gilaberte^b, I. Belinchón^c y L. Ferrándiz^c

^a *Director ACTAS DERMOSIFILIOGRÁFICAS*

^b *Redactor Jefe de ACTAS DERMOSIFILIOGRÁFICAS*

^c *Ayudantes de Redacción de ACTAS DERMOSIFILIOGRÁFICAS*

* Autor para correspondencia.

Correo electrónico: jmcarrascosac@hotmail.com
(J.M. Carrascosa).